
DIE VERSORGUNG DER SCHWEIZ MIT SPORTSTÄTTEN

Basierend auf einer Erhebung bei allen Gemeinden in der Schweiz untersucht die Studie die Verbreitung von Sportanlagen und die Versorgung der Bevölkerung mit Sportstätten in der Schweiz. Dabei kann sie sich auf eine stabile Datengrundlage stützen: 2'117 Gemeinden der Schweiz haben sich an der Erhebung beteiligt, dies entspricht einer Rücklaufquote von knapp 78 Prozent.



Im ersten Teil befasst sich die Untersuchung mit der *Verbreitung* von Sportanlagen in der Schweiz. In diesem Zusammenhang zeigt sich, dass die Sport-/Mehrzweckhalle der mit Abstand am weitesten verbreitete Sportstättentyp in der Schweiz ist: Knapp acht von zehn Gemeinden verfügen über mindestens eine solche Anlage. Im zweiten Teil nimmt die Studie Einschätzungen zur *Versorgung* der Bevölkerung mit Sportanlagen vor. Vergleicht man die Gesamtzahl der Anlagen mit der Zahl der potenziellen Sporttreibenden, so zeigt sich, dass insbesondere im Hinblick auf die Fussballanlagen und auf die Sport-/Mehrzweckhallen von einer schweizweit guten Versorgung der Bevölkerung ausgegangen werden kann. Weniger komfortabel ist die Versorgung mit Hallenbädern und Fitnesscentern, nach denen zugleich eine besonders grosse Nachfrage besteht.

In einem dritten Teil zeigt die Studie schliesslich auf, welche Erkenntnisse sich für eine *Fortschreibung* beziehungsweise eine Institutionalisierung sportstättenstatistischer Erhebungen formulieren lassen. Als von zentraler Bedeutung wird erachtet, dass es den relevanten Akteuren gelingt, eine Terminologie zu vereinbaren, welche den unterschiedlichen Bedürfnissen der Sportstätten-(entwicklungs-)Planung, der Landschaftsbeobachtung sowie den Wirtschafts- und Sozialwissenschaften gerecht wird.

ALLGEMEINE INFORMATIONEN

Ein Projekt im Auftrag der Eidgenössischen Sportkommission ESK

Projektteam: Andreas Balthasar, Prof. Dr. rer. pol.; Martin Biebricher, Dipl.-Päd., Dipl.-Soz.Arb.

Publikationen:

Balthasar, Andreas; Biebricher, Martin (2009): Die Versorgung der Schweiz mit Sportstätten – Auswertung und Interpretation einer Befragung der Schweizer Gemeinden. Luzern.

<http://www.interface-politikstudien.ch/de/projekte_publicationen/projekte/08_03_sportforschung_spor.php>

Balthasar, Andreas; Biebricher, Martin; Fässler, Sarah (2007): «cool and clean»: Bestandesaufnahme der rauchfreien Sportanlagen in der Schweiz. Schlussbericht zuhanden von Swiss Olympic. Luzern.

<http://www.interface-politikstudien.ch/de/projekte_publicationen/publikationen/07_10_rauchfreie_sportstt.php>

balthasar@interface-politikstudien.ch; Tel.: +41 (0)41 226 04 26; www.interface-politikstudien.ch
